

Incursión aérea alemana sobre una población inglesa

Los diplomáticos neutrales en Estados Unidos protestan por haber incluido en el reclutamiento a los extranjeros que no han tomado más que carta de ciudadanía americana

Wilson desea poner fin al movimiento que tiende a dividir el país en cuanto a las miras de la guerra

LONDRES, 13.—Oficial.—Irrupción aérea sobre South Eud, hubo 23 muertos y 50 heridos.

PARIS, 13.—Informe oficial francés.—Frente belga cañoneo recíproco. En el sector de Hrebisse y ambas riberas del Mosa fuego considerable de artillería. Los alemanes regaron toda la ciudad de Reims con proyectiles de cañón, matando a 2 paisanos e hiriendo a uno. Resto del frente en calma. La noche del 10 al 11 y durante el día del 11 nuestros aviadores bombardearon los campamentos situados al Norte del bosque de Houthulst y las estaciones de Cotermarck y Lychtervelde y también al aerodromo de Colmar. Frente Oriental el enemigo intentó varios ataques cerca del lago Doiran, la comba del Cerna y en la región entre lagos Presba y Ochrida. Todos se rechazaron. En la vecindad de Krastal los británicos irrumpieron con éxito contra las trincheras de los búlgaros.

NEW YORK, 13.—El "Herald" dice editorialmente, con respecto a Palavicini y México: "El factor con tribuyente al monopolio del papel es la neliad que muestra el Gobierno de los Estados Unidos a las casas de comercio alemanas que se permiten usar a los Estados Unidos como base para sus actividades anti americanas. En Washington hay una disposición para asumir que hay buenos alemanes que no abusan de la hospitalidad de este país. Es un hecho, sin embargo que no hay buenos alemanes en este país, es que todos los días los alemanes utilizan a los Estados Unidos como base para promover los intereses de la nación y la guerra, bajo el disfraz de transacciones puramente comerciales que mantienen un sistema,

de espionaje, el que hará un daño incalculable si no se le pone término".

BERLIN, 13.—Protesta el "Tagblatt" contra el acerto de que se le da un mal trato a los prisioneros de guerra en Alemania. Dice que es absolutamente falso.

WASHINGTON, 13.—Se anuncia oficialmente que perecieron cinco americanos pasajeros a bordo del vapor «Atenas» que se hundió después de tocar una mina a la altura de la ciudad del Cabo el día 10 del presente mes. Perecieron otros 10 pasajeros y 4 tripulantes.

Lansing tiene informes de que se espera que dentro de pocos días los escandinavos celebrarán una conferencia para tratar principalmente la participación de los Estados Unidos en la guerra. Los diplomáticos neutrales protestaron contra la inclusión en la leva de aquellos extranjeros que no han tomado más que sus papeles de ciudadanía.

BUENOS AIRES, 13.—La confederación de ferroviarios proclamó huelga de los empleados de la empresa ferroviaria argentina central, hasta que la empresa reintegre a unos empleados que destituyó. Los huelguistas pararon un tren cerca de Rosario, dieron orden a los pasajeros a salir y juego pegaron fuego a los carros.

WASHINGTON, 13.—El Presidente Wilson consultará con los miembros del Congreso durante esta semana respecto a la conveniencia de dar los pasos necesarios para poner fin al movimiento de dividir el país sobre las cuestiones de la guerra.

Se habla de un discurso por el Presidente en que por segunda vez expondrá las miras completas del país o se puede conseguir el mismo resultado mediante una carta dirigida a uno de

los leaders del Gobierno, la cual se haría lo más público posible.

Aquellos miembros del Congreso quienes han presentado concienzudo apoyo al Presidente, comprenden que existe una persistente agitación para hacer creer a la nación que el país está dividido sin esperanza de reunirse, y que ni apoyará la guerra contra Alemania ni los actos del Congreso, autorizando al Gobierno para proteger los Estados Unidos contra la actividad de los submarinos.

NEW YORK, 13.—Las condiciones que reinan en México hace problemática la procedencia del dinero para pagar los gastos diarios del Gobierno. Tal es la opinión de Mr. Breure quien acaba de regresar de la capital de México donde ha estado sirviendo

en calidad de consejero administrativo y financiero al Gobierno en la reorganización del sistema financiero con el fin de remediar las dificultades económicas. Mr. Breure sometió varias recomendaciones, las cuales el Gobierno propone poner en práctica, incluyendo un sistema de cuentas modernas y establecimiento del puesto de interventor en el departamento nacional de hacienda a cuyo frente se pondrán expertos.

La secretaría de la armada anunció el hundimiento del vapor Algibe Campana, perteneciente a la empresa Standard Oil. Probablemente están su capitán y los cuatro artilleros navales presos a bordo del submarino que lo atacó.

AMSTERDAM, 13.—El correo

pensal del Telegraph en la frontera informa que el domingo comenzó tremendo cañoneo entre Ipres y el Mar, el cual no da señas de disminuir.

WASHINGTON, 13.—Los ingenieros militares evacuaron informe adverso respecto la propuesta de inversión de cuatro o doce millones de dólares en las mejoras del río San Joaquín, alegando que tales mejoras no serían materialmente provechosas para la navegación.

El Secretario Daniels ha revocado la orden cerrando el puerto de Boston, desde la puesta del sol hasta el amanecer.

PUERTO DEL PACIFICO, 13.—Han llegado a ésta los representantes de Lansig para recibir la misión japonesa. Las autoridades han preparado una suntuosa recepción.

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se sometió a la consideración de la Cámara el proyecto de presupuesto del año, remitido por la Secretaría de Hacienda y Comercio.

Leiva.—Hago moción para que dicho presupuesto no sea leído y pase a estudio de la Comisión de Hacienda.

Fué aprobada dicha moción.

Se acordó pasar a la respectiva comisión la solicitud de los vecinos de San Juan de Dios de Desamparados para que se les anexe al cantón de Aserrí.

Leiva.—Hago moción para que se aumente a cinco miembros la Comisión de Hacienda, que conocerá el presupuesto. Fué aprobada, quedando nombrados los diputados Faerron y Gutiérrez.

Se desechó la solicitud de la señora Dolores Guevara v. de Bonilla, para que se le otorgue una pensión.

Se acordó publicar el dictamen sobre el proyecto de reglamentación de ley de juegos.

Se admitió el dictamen favorable a la solicitud de la Facultad de Ingenieros, para que se le autorice a extender el título de Ingeniero Topógrafo al señor don Luis Fournier.

Se aprobó el dictamen favorable al proyecto de ley que declara a Tilarrán zona agrícola y no ganadera. Se le dió primer debate al proyecto.

Calvo Fernández.—Hago moción para que se le dispensen los trámites al proyecto de ley en que se autoriza a la Municipalidad de Naranjo para vender unos terrenos de su propiedad. Se aprobó y se dió primer debate al proyecto.

Se acordó publicar el dictamen vertido respecto a la solicitud de pensión para la señorita Marian Le Capellain, y se recomienda se fije en 50 colones mensuales.

Sigue la discusión del contrato Quirós-Sing.

Soto Aguilar.—Hago moción para que en la cláusula once diga: «El contratista no podrá traer los colonos, mientras no tenga listas y adecuadas las habitaciones en los lugares de los cultivos para alojarlos».

Fernández Güell.—Apoya la moción, pues la considera como una perfecta garantía de seriedad en el contrato.

Gil Mayorga.—Doy mi voto a tal moción, pero si el señor Coto le agrega: "Se le concede al contratista un período de 18 meses para dar principio a los trabajos".

Fernández Güell.—Considero innecesaria la prórroga que quiere el diputado Gil, pues las habitaciones bien se pueden construir en 2 o 3 meses.

Las habitaciones coloniales no requieren gran capital ni mucho tiempo para su construcción.

Jiménez Arias.—Apoya en todo la moción del diputado Coto.

Fué aprobada.

Gil Mayorga.—Se necesita mucho tiempo para construir esas viviendas en lugares tan apartados y montañosos. Hago moción para que se suprima el segundo párrafo de esa cláusula, y se agreguen unas modificaciones que yo he anotado.

Leiva.—Objeta ciertos puntos siendo interrumpido por el diputado Coto al preguntar a la Mesa sobre lo que se está discutiendo. Combate largamente la moción de dicho diputado.

Hace moción para que se suspenda por cinco minutos la sesión, para ver si se puede encontrar el agregado de la cláusula.

Fernández Güell.—Lamento el término que oponer a la moción del

señor Leiva. No comprendo el porque se quiere quitar el fragmento de la cláusula aprobada; es de creerse que a estas horas el contratista tenga estudiado el terreno donde se cultivará y harán las viviendas de los colonos. Si algunos de los señores diputados quieren hacer moción para alargar el tiempo, yo le daré el voto, siempre que no sea demasiado largo.

Gil Mayorga.—Hace moción para que se le den 15 meses de prórroga al contratista para que proceda a la construcción de las habitaciones.

Gutiérrez V.—Doy mi voto, pero si en lugar de 15 meses se ponen 6 meses.

Gil Mayorga.—Sigue defendiendo su tesis, para lo cual cita un cuento «del gallego».

Castro Cervantes.—Hago moción para que en vez decir, se filiarán antropométricamente, se diga que el Gobierno proveerá a los colonos de una cédula personal.

Retirada la moción del diputado Gil, se puso en discusión la del diputado Leiva, en que dice que se introducirán los colonos indispensables para proceder a los trabajos preliminares.

Gutiérrez V.—Critica la moción anotada, terminando por declarar que le niega su voto.

Jiménez Arias.—Le niego mi voto a esa moción, pues el mismo señor Leiva dice que solamente chinos agricultores se deben introducir al país, y en su moción ya entran colonos carpinteros.

Faerron.—La moción del señor Leiva es muy juiciosa, pues el contratista puede traer en sus mismos colonos a chinos carpinteros a la vez que agricultores.

Coto Aguilar.—Creo que el diputado Faerron se ha alarmado mucho en este asunto.

Fué aprobada la moción del diputado Leiva.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfecha sus clientes.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

POLVOS PARA EL TOCADOR
CLEMENCE
Ultima novedad de
GILLETÉ FRÈRES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

El Ateneo de Costa Rica

Este importante centro de la cultura y la intelectualidad nacionales, ha lo grado por fin reorganizar todos sus valiosos elementos, y todo parece entrar en una nueva era de activa y esforzada labor en bien de las letras patrias.

Para hoy miércoles se anuncia la primera reunión preparatoria en el amplio salón que ocupó la Cámara de Comercio.

En esta asamblea se tratará entre varios muy importantes asuntos relacionados con el nuevo rumbo de tan alta institución, sobre la incorporación al seno de ella, de los jóvenes intelectuales que tan brillantemente se han manifestado en su actuación artística literaria; sabemos que en esta reunión serán presentados don Otilio Ulate, director de «La Prensa Libre», don Rogelio Sotela, don Asdrúbal Villalobos, don Hernán Zamora, don Paco Soler, don Joaquín Barrionuevo, don Julián Marchena y algunos otros que en este momento no recordamos.

Se nombrará por elección nuevo directorio y se tratará sobre la posibilidad de abrir un gran certamen nacional para el próximo 15 de setiembre, que rememora la Patria el día de su independencia. Hermosos en todos conceptos nos parece el proyecto y parecemos que tendrá cariñosa acogida, pues estos torneos del pensamiento, iniciados con todo calor en «El Imparcial» marcaron lucida época en nuestra vida literaria, y a ellos se presentaron las más rigurosas inteligencias de la juventud, que de verdad necesita estímulos de esta naturaleza.

Bien hacen los ateneístas en dar nuevo impulso a tan importante centro cultural, porque todos estos esfuerzos en bien de la mentalidad nacional redundarán en beneficio del buen nombre de la Patria que necesita verdadero hombres de pensamiento.

Y pensando en estos generosos empeños de un grupo selecto de entusiastas y decididos hijos del Arte, se nos ocurre hacer recuerdo cariñoso de un poeta ya ido para siempre y

que dejó grabada de manera imperdurable las más encantadoras escenas de la vida campesina, en sus incomparables, en sus inimitables romances; ya he dicho el nombre de Aquileo Echeverría, el poeta lugareño, el poeta genuinamente nacional, el poeta de nuestras campiñas y de nuestras frescas mocitas de aldea, y que duerme el injusto sueño del olvido en una humilde y desmantelada fosa del cementerio de esta ciudad, porque parece que ya todos se olvidaron del bohemio genial que solo lo acompaña en aquel rincón de silencio y quietud, la eterna fragancia de un mirto que mano cariñosa plantó a la vera de la pequeña tumba; yo que voy a ver mis muertos queridos todos los domingos, no resisto al deseo de acercarme a la fosa del poeta, y por qué no decirlo, algunas veces reparto mis flores que llevo para los míos, entre éstos y el buen amigo que fué todo alma, todo corazón, sinceridad y alegría; y que tan solo se ha quedado en la urbe de los que fueron!...

Por esto, en estos momentos que el Ateneo de Costa Rica resurge magnífico y lleno de vida, pienso que es la ocasión más propicia para que esta agrupación de cerebros y corazones capaces de sentir la nostalgia de los muertos, consagren un póstumo recuerdo al compañero ido y por suscripción generosa y voluntaria, sin ruidos, sin listas en los periódicos, sin ampulosas excitativas, sin bullas de ningún género, colecte entre los de su seno y uno que otro amigo la cantidad necesaria, que no ha de ser mucha, para colocar sobre aquella pequeña bóveda una lápida de mármol, que diga el sentimiento del Ateneo de Costa Rica, al tributar este sencillo homenaje sobre la loza de uno de los que más lustre y gloria le dió.

¿Qué mejor manera de celebrar y dignificar la resurrección del Ateneo, como la de glorificar y consagrar a sus muertos queridos?...

OLIVERIO.

El alto precio de los granos

Es verdaderamente asombroso cómo están subiendo de precios nuestros artículos de primera necesidad, principalmente el maíz y los frijoles, que son granos cosechados en nuestro país.

El maíz, que hace algunos días se vendía al precio de ₡ 0.55 el cuartillo; actualmente se está vendiendo a precios tan altos, que en verdad, se hace imposible a la clase pobre el poderlo comprar.

¿A qué se debe eso? Unos alegan que debido al acaparamiento; otros los menos entendidos, que al alto tipo de cambio, y muchos otros, atribuyen esto a lo malo de las cosechas actuales. De todas maneras, es lo cierto que este grano ha alcanzado su precio máximo.

Conversando con algunos agriculto-

res nos han manifestado que las siembras de maíz durante este año han sido extensas y muy buenas, pero que las cosechas se han perdido por las fuertes lluvias que azotan los campos.

En toda la región de San Isidro, como la de Cartago, los plantíos se han dañado por el exceso de las lluvias, perdiéndose toda esperanza de recoger una cosecha buena.

Esto será motivo para que el grano encarezca mucho más, y tendremos dentro de pocos días, una carestía que no podrá ser soportada.

Igual cosa ha sucedido con los frijoles, que han alcanzado un precio tan alto, que hoy día viene a constituir un manjar de lujo. Este grano era la comida general del pobre, pero ya pasó a otra categoría, y la clase proletaria no lo volverá a comer hasta tanto no baje en sus precios.

Labores de Higiene

En todos estos días se han estado practicando muchos registros en pulperías y otros puestos de comercio, donde se expendían mercancías en mal estado.

Las autoridades respectivas han decomizado ciertos artículos, tales como manteca, jamones, carnes en latas, que se encontraban en tan mal estado, que hasta su mal olor se hacía insoportable.

Y claro, eso va en perjuicio de la salud pública, pero a los comerciantes sin escrúpulos poco les importa que el público sufra intoxicaciones de cualquier naturaleza, lo que muchos de ellos desean, es vender su artículo aunque sea en estado de descomposición.

Pero gracias a que tenemos un departamento de higiene bien organiza-

do, todas estas deficiencias del comercio, son remediadas a su debido tiempo.

En el mercado, son muchas las cantidades de comestibles que se decomizan por encontrarse en mal estado.

Ya que nos ocupamos de esto, debemos hacer referencia de lo ocurrido a la señora Susana Abarca. Ella compró un frasco de conservas, y una hora después de haberlas comido, era víctima de una intoxicación. Examinadas las conservas, resultaron estar en descomposición.

Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la Piel, tumores etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

Notas breves

El menor Luis Sanabria desapareció de su casa ayer al medio día.

La madre cree que alguien le haya ocultado como una venganza.

La seña del pequeño son: pelo negro, crespo, ojos azules, color blanco; usa un vestido de dril y zapatos amarillos.

Se nos ha informado, que otros aficionados a las tablas, han entrado en el deseo de formar otra compañía de zarzuela, con el fin de dar sus representaciones en un teatro de esta capital.

Según aseguran, todos los que formarán la compañía, serán cantantes de primer orden, teniendo además buena mímica.

Por lo que vemos, ya comienza a despertarse en nuestra capital la afición al teatro.

El pueblo, espera ansioso la circulación de moneda fraccionaria acuñada en el país.

Pero, a pesar de que la prensa lo ha anunciado bastante, no se ha visto todavía que las codiciadas moneditas circulen.

Esto se debe a que la maquinaria no ha podido ser arreglada en su totalidad; y a que faltan, según nos dicen, los horpos para la fundición del metal.

Mientras tanto, el señor Gobernador, que tanta actividad ha desplegado para que la casa del cuño quede instalada lo más pronto posible, hace las gestiones necesarias para conseguir metal, lo que ha logrado en gran parte.

Estuvo a punto de incendiarse la casa que habita la señora Dolores Mena.

Parece que por un descuido de la cocinera se originó aquel principio de incendio.

A la voz de auxilio, acudieron muchos vecinos, pudiendo ser sofocado el fuego, gracias a la ayuda de ellos. Las pérdidas fueron pequeñas.

La policía detuvo a dos muchachos que trataban de robar en el mercado.

Los dos, enfáticamente confesaron que lo hacían por mandato de su madre.

Así como estos hay muchos que van desarrollándose en ese ambiente que les guía por el camino de la delincuencia.

Heredia

(14 de agosto)

Hoy celebra su día don Eusebio Chaverri Chaverri, miembro importante de nuestra sociedad, excelente amigo, como pocos; padre de una familia modelo por sus virtudes cristianas y sociales, altamente estimada.

Nos es muy grato presentarle nuestro muy cordial saludo en su onomástico.

X. X.

Nunca experimentará Ud. bienestar, si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los drogistas y farmacéuticos las venden.

A nuestros Colaboradores y Corresponsales

Rogamos a nuestros colaboradores y corresponsales no tomar a mal la demora que por la ocasión reciban sus escritos, debido a que la plétora que tenemos de original nos impide dar salida a todo de una vez. Sin embargo ya irán sucesivamente apareciendo sus producciones. Revístanse de paciencia nuestros buenos amigos, que ya les llegará su turno.

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

Noches del América

En el Portal de Belén

Hablar de una compañía teatral, nueva y nacional, por añadidura, es adelantar juicio; no obstante lo vamos hacer a la ligera.

«El Esfuerzo» como su nombre lo indica es una asociación entusiasta que viene a laborar en hora muy propicia, cuando estamos fastidiados de cines. El núcleo de artistas es en general muy aceptable; los elementos viejos han dado ya su sabor exquisito y los nuevos prometen bastante.

Exigir más de principiantes sería tarea ingrata, por lo que solo tenemos aliento para todos, deseando que el éxito artístico los favorezca en todos los momentos.

No hablamos del pecuniario, pues eso es difícil; sin embargo, creemos que en la tarde del domingo debió ser cuantioso.

El Portal de Belén es una obra ligera con buena presentación y chiste agradable. Al principio hubo alguna frialdad, pero con los primeros aplausos, la energía de los artistas vino y con ello el buen desempeño.

Alberto Medina sublime en el papel de zapatero, en el cual no le gana ningún hijo de Nápoles de esos que pasean por nuestras calles.

Hurtado chistoso, pero con tendencias a exagerar; ojalá piense en esto antes de irse al extremo, como creemos que ocurría con los Soler. Los demás bien. La novia nos pareció fría, pero por hoy habremos de perdonárselo.

La presentación escénica buena. La orquesta fué bien aplaudida y dirigida con amore.

Los Puritanos

Obra de mayor vuelo y de mucho movimiento escénico, representada en general con bondad y en algunos pasajes con excelencia.

Al aparecer Medina un nutrido aplauso llenó la Sala, y es claro, él es el alma de la Compañía.

El Coro, con perdón, un poquillo deficiente; algunos de sus elementos con poco golpe escénico y ligeras deficiencias que con mucho ensayo pueden vencerse.

Las partes principales buenas. Al propietario del Restaurant le hace falta soltura y mayor estudio de la mímica pero llegará a triunfar, si hace buen estudio; esto se lo decimos al Sr. Alfaro con la mejor buena fe.

Las señoritas gustaron por su presentación; la novia burlada muy bien, con gracia; solo que debe esforzar un tanto la voz para dominar la sala. Fué aplaudidísima en su baile, teniendo que repetirlo para satisfacer el público.

La dirección en general se puede calificar de muy buena; el señor Blen es hábil para ello y sus conocimientos son vastos.

Hemos de pensar que las primeras dificultades se han vencido y que el público llegará con entusiasmo al América.

Llegue para los nuevos artistas nueva voz de aliento y un nutrido aplauso por los dos éxitos a los cuales nos hemos referido.

Un acaparador que cae en manos de la policía

He aquí un caso que ha llamado mucho la atención del público, por el empeño de la policía en perseguir a los acaparadores.

Esto sucedió en la ciudad de Santo Domingo de Heredia.

A aquella ciudad llegó un sujeto de apellido Mora, procedente de San Joaquín, y el que pasa por comerciante.

Largo rato recorrió el mercado y otros puestos de ventas de dulce con el fin de indagarse del precio. Luego se dirigió hacia las afueras, y compró el dulce que traía un carretero al precio de ₡ 0.60 la tamuga.

Ese mismo dulce lo quiso vender a ₡ 1 la tamuga, pero como nadie le

comprase lo rebajó al precio de ₡ 0.90.

La policía tuvo conocimiento de eso, por lo que le detuvieron conduciéndole a la prefectura.

Y lo que ocurrió luego fué que la policía vendió el dulce al precio de ₡ 0.60 la tamuga.

Hasta ahora no se ha registrado el hecho de que la policía detenga a un acaparador, y ella por su cuenta venda el artículo.

Eso, si en nuestra capital se ejerciera, sería una buena idea para emprenderla contra tanto acaparador y vendría a aliviar un poco la aguda crisis de las subsistencias.

Los capitalistas santodomingueños y las subsistencias

Algo digno de imitarse es lo que han hecho un grupo de personas de la ciudad de Santo Domingo, en bien de la clase pobre.

Todos ellos son gentes de negocios, adinerados y llenos de la más sana intención para favorecer al pueblo santodomingueño.

Parece que todos han formado una sociedad, con el fin de comprar vive-

res al por mayor y luego venderlos al precio de costo al público, que como aquí, siente la imperiosa necesidad de que se resuelva pronto el problema de las subsistencias.

Muy loable es la idea de aquellos capitalistas, que comprenden las verdaderas necesidades del pueblo.

Los comestibles se pondrán a la venta en un local aparente, que han buscado.

Una fiesta en honor de los Presbíteros don Benito Sáenz y don Francisco Mendoza

Como una prueba de estimación y de cariño para con los Presbíteros Ilmo. Sr. don Benito Sáenz y don Francisco Mendoza, un grupo de jóvenes de la sociedad de Santo Domingo, organizan una hermosa fiesta en honor de ellos.

La fiesta tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde, dando principio con unas carreras de cintas. En esta

diversión tomarán parte varios jóvenes descosos de ganar las cintas que se disputarán y que ha sido bordadas por manos sutiles y delicadas.

En la noche, se verificará un espléndido baile en el salón de patines propiedad de don Domingo Chacón, y al cual asistirá gran número de señoritas y caballeros.

Esa fiesta promete ser de lo más animado y concurrido.

Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local frente a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

Impugnación Católica a la "Metafísica (teosófica) de la materia" de don Roberto Brenes Mesén

Algunas apreciaciones por vía de introducción

El señor Ministro de Instrucción Pública acaba de publicar un folleto sobre la «Metafísica de la materia» según las doctrinas teosóficas orientales. El fin que el Sr. Brenes Mesén ha intentado al darnos una prueba más de su aversión y odio a las doctrinas filosóficas del cristianismo (que no dudamos ignora en gran parte) no es otro que predicar desde su cátedra a todo el magisterio de la República que hoy más que nunca está pendiente hasta de un gesto de sus labios, para que se introduzcan sus doctrinas y su modo peculiar de pensar en la mente de la juventud que se educa y se forma en las Escuelas Nacionales, Liceos y Normales. Destruir la fé cristiana, corromper intelectualmente la juventud, endiosarla, apartarla del verdadero Dios y formar una generación teosófica, he ahí los fines manifiestos del Sr. Ministro de Instrucción Pública.

Su folleto va dedicado sentimentalmente a la *juventud que anhela el ejercicio de la divina tolerancia como la más durable forma de la fraternidad intelectual*, frase rimbombante, poética o talvez anglicana, pues en prosa castellana vale tanto como decir *el más blanco caballo de la estepa universal*. Es enorme la inconsecuencia del Sr. Brenes Mesén al dirigirse a la juventud que anhela la divina tolerancia, pues claro está que él debe ser el primero en ponerla en práctica y dar el ejemplo, pero desgraciadamente no es así, pues todo lo podrá permitir en nombre de esa *divina tolerancia*, menos que en las Escuelas se enseñe nuestra Sacrosanta Religión; todo lo podrá tolerar en nombre de su fantástica deidad teosófica, menos que el catolicismo sea la Religión del Personal Docente de las Escuelas y de sus alumnos, pues toda su obra, al servirle ahora de su poder ministerial, consiste en destruir sistemática y prácticamente la fé católica. *La divina tolerancia* se transforma en sus manos, como los objetos en las de un viejo prestidigitador, en *satánica intolerancia y odio a la Religión Católica Apostólica y Romana*.

Vivimos en un país católico, somos católicos, nuestros antepasados tuvieron la misma religión y nuestra juventud debe de ser educada con idéntica fé religiosa, en lo cual tienen pleno derecho los padres de familia y los Ministros del Culto Católico, aunque sólo fuera en nombre de la *divina tolerancia* que debe permitir al católico educar a sus hijos como católicos

y no monopolizar la enseñanza y convertirla en enemiga de la fé común en el pueblo. Mas ¡oh tiempos! cuando a ciencia y paciencia de todos se sienta todavía en su silla el señor Brenes Mesén. Derechos nos sobra para clamar por su remoción, pues según la predicación de nuestros políticos y notables vivimos en un país *democrático y republicano*, de suerte que el pueblo puede pedir al Supremo Gobierno en nombre de sus libertades que ese Señor no nos tiranice con sus proceder intolérantes y hostiles a nuestra Divina Religión.

Empero no deseamos por ahora tratar sobre ese derecho que dejamos a la consideración del lector sino concretarnos a la impugnación directa de las doctrinas teosóficas del Sr. Brenes Mesén en su "Metafísica de la Materia", pues en realidad se podría creer que ha remontado tan alto el vuelo, aun con solo el título de su folleto, que ningún católico le podrá igualar y que nos hemos de conformar con quedarnos boquiabiertos contemplando sus *majestuosos giros en los infinitos teosóficos espacios de la grandiosa fraternidad intelectual*.

En efecto, el señor Brenes Mesén ha empleado en el título de su folleto una palabra que indudablemente ha dejado perpleja a la juventud a quien lo dedica. *Metafísica de la materia!* Eso es tan intangible a primera vista y tan suprasensible a la juventud, pues en ninguna Escuela ni Liceo Nacional estudia esas ramas superiores de la sabiduría humana, que en realidad lo habrán encontrado sin olor, color ni sabor, sin longitud, latitud ni profundidad, sin número, peso ni medida, sin principio, medio ni fin y lo mismo que si estuviera sin sujeto, verbo ni complemento. No por esto llegaremos a creer que a fuerza de leerlo y estudiarlo no se comprenda el plan general de las ideas teosóficas sobre la constitución de la materia, antes bien pensamos que concepción es fácil desde luego que se dirige directamente a la imaginación y no a la inteligencia. Por esto mismo nos sobra material católico para atacar las doctrinas teosóficas de don Roberto, pero nos falta tiempo para hacerlo en toda forma. Además hemos pensado y con razón que si son pocos relativamente los que han de entender los detalles de esas doctrinas, serán también pocos los que nos han de entender en la refutación, no por falta de capacidad intelectual de

la juventud o de la edad proveya, sino porque se cultiva muy poco esa clase de estudios y también por la gran indiferencia con que se les mira, desde luego que no sirven para la vida práctica, es decir para el positivismo material de la vida.

Haremos pues lo más breve que podamos esa refutación, rechazando la divina tolerancia que quisiera el Sr. Brenes Mesén para tolerarle sus producciones hasta en nombre de la ciencia. No podemos porque la verdad no es múltiple y contradictoria al mismo tiempo, sino que es única y destruye la tolerancia puesto que el alma no es libre ante su conocimiento. Verdad es por ejemplo que *no puede haber efecto sin causa* y la inteligencia *no es libre para no admitir esa verdad; no puede haber tolerancia*, ni mucho menos podría ser divina. Sin embargo el señor Brenes Mesén dirá a sus alumnos que en nombre de la divina tolerancia les puede admitir que hay efectos sin causa. ¡Oh divina tolerancia, que tan delicadamente te envuelves en los tenuísimos pliegues de la más tiránica intolerancia! ¡Todo lo puedes tolerar: el bien y el mal, la verdad y la mentira, menos la libertad sagrada de seguir la Religión Católica!

C. DE LA TRINIDAD.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprende solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.
De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser *Pain-Killer* de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:
Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento
Pequeñas píldoras - Pequeñas dosis - Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

COMUNICADO

"No hay peor cuña, que la del mismo palo"

Hemos sabido que el Ministro de Hacienda Lic. Jiménez Ortiz, tiene empeño en que se vete la ley que mejora los sueldos de los Jueces y Alcaldes, alegando como única razón que para ese aumento no cierra el presupuesto.

No nos extraña la actitud del joven Ministro, pues a excepción de los Gobiernos de Rodríguez e Iglesias, en que hubo empeño en mejorar la condición de los empleados del Ramo Judicial, los demás vieron siempre con mucha indiferencia ese ramo, llegando al extremo en que hoy se halla.

Se quiere que los Jueces y Alcaldes sean la honradez acrisolada, y que dediquen su tiempo y energías en pro de la Justicia, y en cambio se les estruja al extremo de degarles un sueldo ridículo, en las actuales circunstancias en que todo está escaso y que los precios de la munición de boca, han llegado a una altura tal que se hace imposible soportarlos.

El señor Ministro dice que como hemos pasado hasta hoy podemos continuar y de esto deducimos que él no conoce nuestra verdadera situación y que si tratara de averiguar la verdad de ella se espantaría, pues es muy raro que haya un empleado de Justicia a no ser un soltero, que no esté adeudado y, con uno o dos sueldos vendidos.

Cómo es que en los demás ramos

no se mira a los empleados con tanta indiferencia?

¿Por qué razón cualquier escribiente de Ministerio gana más sueldo que un Alcalde, y un Oficial Mayor tanto como un Juez?

¿Por qué en el Ramo de Hacienda cualquier empleado disfruta de un sueldo igual que un Magistrado y muchos de ellos más que un Presidente del Tribunal?

¿Será porque trabajan más, o porque tienen mayores conocimientos y responsabilidad?

No es por eso, sino porque los Ministros siempre han visto muy pequeños e insignificantes a los empleados del Ramo Judicial.

Se quiere nivelar el presupuesto, pues es muy sencillo, suprimase lo innecesario, y no se mantenga un pie de fuerza armada tan lujosa en un pueblo en que las revoluciones de abajo no pegan, no sólo por falta de hombres aparentes, sino también de dinero.

Ahora bien, si es para asustar a los americanos, esto no es solo ridículo sino risible.

Ojalá que algún día se piense con cordura y se haga justicia a los empleados que más trabajan y no se mire con tanto desdén el ramo más importante, puesto que en manos de los jueces está la honra y el capital de los costarricenses.

JUSTO.

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: ₡ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . ₡ 18.00 la caja
Borgoña Añejo , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

La Valenciana

DE

Calizto Mañrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sota, etc.

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

M. G. Escalante,
Administrador General.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia	₡ 4.00	₡ 2.10	₡ 0.50	₡	₡ 96.00
Agua Kananga	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„	„ 67.50
Agua Florida	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„	„ 40.00
Bay Rum	„ 1.50	„ 0.85	„	„	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros	„ 0.80	„	„	„ 7.50	„
„ 10 litros en adelante	„	„	„	„	„
Alcohol Industrial:					
De 81 grados	„ 0.65	„	„	„ 7.50	„ 15.00
„ 90 „	„ 0.80	„	„	„	„
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados	„ 0.65	„	„	„ 7.50	„ 15.00
„ 90 „	„ 0.80	„	„	„	„

Los pedidos por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

Municipalidad de San José

Sesión del 13 de Agosto que comenzó a las 8 p. m. y a la que asistieron los Regidores señores Rojas, Orozco, Hine, Sáenz, Monge y Vargas. Por ausencia del señor Escalante presidió el Vicepresidente señor Rojas.

—Leída el acta anterior el regidor Sáenz hizo constar que se había incurrido en un error al consignar que había sido aprobado el pedido que hizo el señor Gobernador de tres camiones, al que daba su voto negativo. En igual sentido se expresaron los regidores Vargas y Monge; agregó el señor Orozco que estaba de acuerdo con sus antecesores en el uso de la palabra y que si el pedido había sido hecho sin aprobación del Municipio, debía llamarse la atención del señor Gobernador a fin de que en lo futuro no proceda sin la venia de los Regidores. Se acordó aprobar o inaprobar el pedido en otra sesión.

—Se nombró al regidor Orozco como representante de la Corporación, en el Comité Elector del Directorio de la Cocina Escolar.

—Se acordó hacer las reparaciones al Matadero de la Uruca, pedidas por el Sindicato de dicho lugar, y que se haga por licitación.

—En la proposición de varios vecinos de San José para que se les venda una parte de la propiedad que el Municipio tiene en la Palma de San Isidro, se acordó pasar el asunto a una

comisión compuesta por el regidor Orozco, los señores Auditor, Procurador e Ingeniero Municipal.

—Propuso el regidor Orozco que se alterara la orden del día, y manifestó que tenía encargo de algunos comerciantes para hablar del asunto fiestas cívicas; largo fué su discurso de proposición, que amenizó con algunas anécdotas y chascarrillos. El señor Monge manifestó que su voto era antipático, pues tenía que ser negativo; que a su modo de ver no era a los comerciantes a los que se debía consultar sino a los padres de familia para quienes las fiestas obligaban a hacer grandes sacrificios.

Sometida a votación la idea de hacer o no fiestas, se expresaron en contra los regidores Monge y Vargas, y a favor el resto de los presentes, esto siempre que la suma que suscriba el comercio alcance para sufragar los gastos.

—Manifestó el regidor Vargas que le había dado encargo el señor Gobernador, de informar que había solicitado del Ministro de Hacienda los billetes para los bonos municipales, y que aún no le había contestado; que además solicitó entrevista con dicho Ministro y que por sus muchas ocupaciones de estos días no se le había podido atender. Se acordó pasar una nota al Sr. Gobernador recomendándole de nuevo el asunto.

EL DIA NOTICIOSO

Santoral

DIA 15, miércoles. (Es fiesta de guardar).—LA ASUNCIÓN DE LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA A LOS CIELOS. Santos Napoleón, Saturnino y Tarsicio, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la Asunción de la Santísima Virgen, con rito doble de primera clase con Octava y color blanco.—María permaneció en la tierra veintidós años después de la Ascensión de su divino Hijo; este tiempo fué para la Madre de Dios un ejercicio continuo del amor más puro; su Corazón no se había separado del de su Hijo muy amado. Al dispersarse los Apóstoles; siguió a su hijo adoptivo, Juan, a Efeso, de donde volvió a Jerusalén a pasar el resto de sus días. El ángel Gabriel vino al fin a anunciar la hora de su triunfo, la hora de aquel sueño del que había despertado en el Cielo. Casi todos los Apóstoles y muchos discípulos de Jesús se hallaron en esta gloriosa muerte, en aquella separación momentánea del alma y cuerpo sagrado de María. La Virgen Madre del Salvador vió aparecer a su Hijo en medio de los coros de ángeles que venían a recibir su alma y conducirla triunfante al seno de la eternidad dichosa. Después que hubo expirado, los fieles regaron con lágrimas y rodearon con el más profundo respeto aquel purísimo Cuerpo, sartuario del Verbo hecho carne; numerosos milagros se operaron, y con gran pompa fueron llevados estos preciosos restos a Getsemaní y depositados en un sepulcro, que se cubrió con una enorme piedra. Pero el Salvador no podía entregar a la corrupción un Cuerpo tan libre de toda mancha. En efecto; el Apóstol Santo Tomás, que no se había hallado presente a la muerte de María, quiso vivamente venerar aquel sagrado tesoro: abrió la tumba, de donde salió un exquisito perfume, no hallando más que el sudario que había envuelto aquel Cuerpo divinizado. Los Apóstoles volvieron a cerrar el sepulcro, en la persuasión, seguida piadosamente en toda la Iglesia, de que Jesús había querido sentar a su madre en cuerpo y alma a su lado, sobre un Trono que domina a los de todas las jerarquías celestes y al pie del Trono del Eterno.

Sociales y personales

—La estimable y virtuosa señorita Clara Daun, se encuentra desde hace varios días enferma de algún cuidado; al comunicar a nuestros lectores esta noticia, formulamos los más sinceros votos porque la abnegada y caritativa señorita, recobre cuanto antes su quebrantada salud, sacrificada en aras del trabajo y del amor al prójimo, virtudes que resplandecen en el corazón generoso de la señorita Daun.

—Hoy celebra su onomástico la distinguida dama doña Asunción M. de Alvarez, esposa de nuestro querido amigo don Jesús Alvarez, Canciller de la Legación de Cuba.

Reciba tan honorable señora nuestras más cordiales y sinceras felicitaciones por tan fausto acontecimiento.

—Para Tucurrique partió don Gerardo J. Pinto.

—Regresó de Cartago el joven don Maximiliano Pastor.

—Para Cartago partió don Jorge Villafranca y su señora.

—Regresó a Puntarenas don Salvador Arauz.

—De Cartago llegaron ayer don

Francisco Jiménez y su señorita hija Isabel.

—Continúa de sumo cuidado nuestro amigo don Juan de Dios Pérez.

—Procedentes de Cartago regresaron ayer doña Chayo de Mary y su hija Lilia.

—Pronto regresará al país el ingeniero don Luis Matamoros, procedente del Salvador.

—Para Cartago en donde pasará una larga temporada, salió la familia de don Alejandro Alvarado Quiros.

—En Tres Ríos se ha radicado el Dr. don Mariano Rodríguez y su estimable familia.

—Doña Mariana de Gutiérrez ha continuado mejor de su dolencia.

—En el próximo vapor francés arribará a esta tierra la distinguida señorita Delfina Guardia, después de 5 años de permanencia en Francia en compañía de su hermana doña Chayo Guardia v. de Jore.

Hogar de plácemes

El hogar Rojas Calderón está de plácemes con la llegada de un hermoso niño nacido en la mandrugada del sábado con toda felicidad.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

En el correo

El lunes 13 del corriente, llegaron 4 sacos de correspondencia de los Estados Unidos y otras Repúblicas, los cuales fueron repartidos en la noche del mismo día.

Tipos de cambio

Londres 391%

New Yor 390%

Memoria

Hemos recibido la Memoria de Gobernación y Policía presentada a la Cámara de Diputados por el Ministro del ramo Lic. don Amadeo Johanning. Ya nos habremos de ocupar de ese documento.

De plácemes

Debe estar sin duda el hogar del Lic. don Víctor Trejos y señora, en Heredia, con motivo del nacimiento de una niñita suya en uno de estos últimos días. Enviámosles nuestras felicitaciones.

Casillero del Correo

El jueves será pasado el casillero al nuevo gran salón. Volverá a llevar la forma antigua de una U, para lo cual se ampliará en el frente. De aquí al sábado todo el correo estará alojado en el nuevo Palacio de Comunicaciones.

Boda en Cartago

El sábado en la noche, en la residencia de Dn. Alfredo Sancho se efectuó el matrimonio de su estimable hermana Rosita con el caballero don William Pirie.

Recibieron la bendición de Monseñor Volio, partiendo luego para Agua Caliente, donde pasarán la luna de miel.

Después de la ceremonia nupcial, hubo un baile muy animado que terminó a las 12 p. m.

Reciban los esposos nuestra más cordial felicitación.

Una Fábrica de Cerveza

En Guadalupe y bajo la dirección del Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez se abrirá una nueva fábrica de cerveza. El producto será dado al público dentro de pocos días.

Azúcar

Continúa carísimo, pues su precio es de ₡ 19½ por quintal. Al menudeo se vende a 20 y 25 céntimos libra.

Rumbo a Guatemala

Para embarcarse con rumbo a Guatemala, salió para Puntarenas ayer doña Julia de Cortés, esposa del Lic. don León Cortés, Encargado de Negocios de Costa Rica en aquella República.

Movimiento diario

PASAPORTES

Adibert R. Lang, 31 años para Panamá.

Julia Carazo v. de Carazo, 45 años para Estados Unidos, acompañada de dos niñas.

Katherine I. Davis, 32 años, para Panamá.

Higa Gosdinki Rol, 21 años, para Colón.

NACIMIENTOS

Carlos Luis Edgar Berti, de María Cristina Mora Solano.

Emma Louise Pikel, de Meliel Facy Curling.

Alvaro Alberto, de Alberto Alpizar V. y Angélica Morales Ortiz.

Francisco Ramón, de Adolfo Cardin y Albertina Gutiérrez Rodríguez.

HOTELES

Washington.—W. B. Chatman. R. A. Wadet y señora.

Francés.—Mr. Cohn. W. B. Williamson. D. Morrison.

DEFUNCIONES

Eriinda Contreras, 8 meses, Turrialba.

Angelina Granados, 28 años, Cartago.

Luis Sermin, 63 años, Paraíso.

Vicente Eugé, 52 años, Limón.

Eduvigis Bonilla, 8 meses, San José.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro». Elias Quirós.

SE compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.



Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 11 a. m.

En la Botica Principal, de 1 a p. m.

TELEFONO 224

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

¡Cúidese de los sustitutos que son siempre peligrosos para la salud!



BAYER



ASPIRIN O,5

Las tabletas "Bayer" de Aspirina llevan estampada la cruz "Bayer" a un lado, y "Aspirin O,5" al otro.

¡Fijese en este requisito que es muy importante!